

Mejorarían ingresos de profesores

□ Ministerios de Hacienda y de Educación consideran descongelamiento de subvenciones escolares

El Ministro de Educación, Horacio Aránguiz, dijo ayer que de descongelarse las subvenciones escolares, el mayor porcentaje de los recursos que recibe el sector por este concepto será destinado a aumentar las remuneraciones del profesorado. Agregó que la posibilidad se estudia en estos momentos por su cartera en conjunto con el Ministerio de Hacienda.

En la mañana de ayer sostuvo una reunión con el titular de esa Secretaría de Estado, Luis Escobar Cerda, para analizar la realidad presupuestaria de Educación.

En torno al descongelamiento de las subvenciones, mantenidas a la fecha en el mismo valor de junio de 1982 por el congelamiento de la Unidad Tributaria Mensual, precisó que actualmente se examinan varias posibilidades. Dijo que podría partirse por un aumento porcentual, por sector, dándose prioridad a la educación rural.

Horacio Aránguiz informó además, que en los próximos días sostendrá una segunda entrevista con Luis Escobar, luego que reciba los planteamientos del Ministerio de Educación por escrito.

Añadió que el Plan Nacional de Educación, que entrará en vigencia próximamente para mejorar la calidad de la enseñanza, está sujeto en gran medida al aumento de subvenciones, recursos estatales que reciben colegios municipales y particulares gratuitos.

Puntualizó asimismo el Ministro de Educación, que agotará todos los medios para conseguir los recursos financieros que permitan el desarrollo y funcionamiento del sector.

El Ministro Aránguiz, en su última gira por la IX Región, había anunciado que Educación tiene un déficit a nivel de municipios que alcanza a los 734 millones de pesos, lo cual debía ser subsanado previamente al descongelamiento de la UTM y de la aplicación del Estatuto Docente. Igualmente, denunció que anualmente se pierden 400 millones de pesos por transgresión a la Ley de Subvenciones.

Escolares con Pinochet

Inusual privilegio tuvo un grupo de alumnos del Liceo B-106 de La Granja que fue invitado ayer, por el Presidente de la República, General Augusto Pinochet, a conocer su despacho privado y otras dependencias de la Moneda.

Al mediodía, aproximadamente 40 estudiantes se encontraban en el patio de los cañones cumpliendo el programa "Conozcamos la Moneda" que auspicia la Secretaría de la Juventud, lo que permitió este acercamiento fuera de protocolo. Cuando el Primer Mandatario llegó a la sede de Gobierno, los alumnos corrieron a saludarlo y le solicitaron conocer su despacho de trabajo, a lo cual el gobernante accedió.

En el segundo piso el Presidente les mostró su oficina y otros salones, dándoles a conocer las pinturas valiosas y demás reliquias que adornan las salas. Luego procedió a obsequiarles a cada uno una medalla con la réplica de la Moneda y el escudo nacional.

En la ocasión los jóvenes sostuvieron un animado diálogo con S.E. quien expresó su permanente inquietud por estar en contacto con la juventud; "Me gusta conversar con los muchachos, llegar a ellos y conocer sus problemas, por eso ha sido muy grato haber estado con ustedes", agregó.

Ejército repudió los ataques al Presidente de la República

□ El vicecomandante en jefe del Ejército expresó que "ello pone de manifiesto el apasionamiento de algunos adversarios políticos del Gobierno, que no se detienen ante nada y frente a la imposibilidad y desesperación por conseguir sus ilegítimas ambiciones personales han centrado sus ataques en su persona, que representa el más formidable escollo para alcanzar sus fines en un intento de descalificarlo frente al país y su institución".

El vicecomandante en Jefe del Ejército, teniente general Julio Canessa Robert, expresó ayer que "los generales del Ejército, en representación toda, hemos solicitado venir hoy a su despacho con el fin de expresarle nuestros más franco y decidido repudio a este ataque a su persona y reiterarle a Ud., como nuestro Comandante en Jefe, nuestra más irrestricta lealtad y apoyo, y renovar la más amplia confianza y fe en su acción de mando, bajo la cual estamos conscientes que este Ejército alcanza día a día los más altos índices de profesionalismo, eficiencia y cohesión institucional". Las palabras fueron pronunciadas durante la visita que efectuó el alto mando del Ejército al Presidente de la República y Comandante en Jefe institucional, Capitán General Augusto Pinochet Ugarte, en su gabinete del Ministerio de Defensa Nacional. Durante ella le tributó su más férrea adhesión y apoyo, frente a acusaciones en su contra formuladas por sectores de oposición al Gobierno.

LEALTAD IRRESTRICTA

El texto de las palabras pronunciadas por el teniente general Canessa es el siguiente: "Excmo. Sr. Presidente de la República y C.J.E. Mi General:

Los integrantes del Ejército de Chile nos impusimos por los medios de difusión, el día sábado 5 del presente, que un grupo de personas opositoras al Gobierno habían presentado ante el Poder Judicial, una acusación en contra de la persona del Excmo. Sr. Presidente de la República y C.J.E., con lo cual se lanzaba al conocimiento público una serie de rumores mal intencionados, que habían hecho circular desde hace varios días, y cuya única finalidad es destruir la imagen y el prestigio suyo, como Jefe del Estado y Comandante en Jefe del Ejército.

El hecho que menciono pone de manifiesto que el apasionamiento de algunos adversarios políticos del Gobierno no se detiene ante nada, y frente a la imposibilidad y desesperación por conseguir sus ilegítimas ambiciones personales o sus propósitos políticos, han centrado sus ataques en su persona que representa el más formidable escollo para alcanzar sus fines en un intento de descalificarlo frente al país y a su institución. En esta canallasca empresa, al marxismo internacional se unen otros que cuentan con generoso apoyo externo, y los infatigables ingenuos que no alcanzan a vislumbrar la suerte que ellos mismos correrían, en la hipotética — aunque muy improbable — posibilidad que triunfaran en su intento.

En cuanto a nuestra institución, el fin que persiguen es muy claro, separarlo a usted del Ejército que comanda y destruir la cohesión de éste.

FRANCO Y DECIDIDO REPUDIO

Es por eso que los generales del Ejército, en representación de la institución toda, hemos solicitado venir hoy a su despacho con el fin de expresarle nuestro más franco y decidido repudio a este ataque a su persona y reiterarle a Ud., como nuestro Comandante en Jefe, nuestra más irrestricta lealtad y apoyo, y renovar la más amplia confianza y fe en su acción de mando, bajo la cual estamos conscientes que este Ejército alcanza día a día los más altos índices



El vicecomandante en jefe del Ejército, teniente general Julio Canessa, junto al cuerpo de generales y en representación de la institución, testimonió su más irrestricta lealtad al Presidente de la República y Comandante en Jefe, Capitán General Augusto Pinochet Ugarte, frente a los ataques que ha sido objeto por parte de políticos opositores.

de profesionalismo, eficiencia y cohesión institucional

El Ejército no sólo conoce ahora su rectitud, sobriedad y desinterés de todos sus actos sino a lo largo de toda su vida como soldado. En ella siempre ha predominado la más absoluta entrega a los altos intereses institucionales.

UNIDA A SU MAXIMO JEFE

Es bueno que los enemigos del Gobierno y del país sepan que esta gloriosa y centenaria institución, forjadora y siempre vigilante de la libertad y soberanía nacional, se encuentra indisolublemente unida a su máximo jefe, y sólida y monóticamente cohesionada en el cumplimiento de la Constitución y las leyes, y en procura de las metas que Ud. ha fijado en la conducción suprema del país. En ello está empeñada nuestra condición de soldados del Ejército de Chile, cuya dedicación al servicio de la institución y la patria se encuentra garantizada por el más solemne de los juramentos."

AGRADECE SOLIDARIDAD

Una vez concluidas las palabras del general Canessa, el Presidente de la República agradeció la cohesión brindada por el Cuerpo de Generales, indicando que "un grupo de políticos ha presentado una situación con la finalidad de causar daños no sólo al que habla, sino que a la institución misma".

En la oportunidad, el Presidente Pinochet vertió los siguientes conceptos: "Se trata señores de un terreno — dijo el Jefe del Estado — que se compró como seguridad, y ese mismo día le manifesté a mi secretario que era necesario entregárselo a una institución como el Ejército y hay constancia de ello en el documento que salió de aquí mismo".

Agregó el Primer Mandatario que "ha

pasado ya al Ejército, pero ellos tomaron la primera parte para atacar y mostrar al mundo que era una forma de valerse del puesto que uno desempeña en favor propio".

"Creo yo que está muy clara la situación — añadió — también hacen valer de que la zona del Melocotón fue mejorada gracias a que yo ordené que se arreglara y eso no es cierto, señores. Todo ha sido de acuerdo a cómo está planificado en los distintos ministerios. Además debo expresarle para su tranquilidad que los trabajos que se hagan, son todos, como he dicho, de una manera programada por los respectivos ministerios".

Acotó que "la casa fue construida con un préstamo de la Caja de Retiro y con unos fondos que yo disponía".

Al terminar sus palabras el Jefe del Estado le manifestó a los generales de la República: "Les agradezco este gesto de solidaridad, siempre nos mantendremos unidos y no tengan ustedes ningún temor de que su Comandante en Jefe ha cometido el más leve desliz en la parte de honorabilidad".

GENERALES Y ALMIRANTES EN RETIRO

Por otra parte, en la mañana de ayer, la directiva del Cuerpo de Generales y Almirantes en Retiro de la Defensa Nacional, concurrió al despacho de trabajo de S.E. el Presidente de la República en el Ministerio de Defensa Nacional, para expresarle "sus sentimientos de adhesión y lealtad incondicional, ante la campaña difamatoria desatada en contra del Jefe del Estado por un grupo de personas de reconocida militancia opositora al Gobierno".

Su Excelencia agradeció este gesto, el que se suma al que momentos antes había tenido para con su persona, la totalidad de los generales del Ejército.



EL PRESIDENTE AUGUSTO PINOCHET agradeció individualmente, a cada uno de los generales, que ayer le reiteraron su lealtad, ante la acusación que se le formula, por la adquisición de terrenos en el Cajón del Maipo.

Cuerpo de Generales reafirmó lealtad a Pinochet

Por el caso Melocotón

El cuerpo de generales del Ejército reafirmó su lealtad y respaldo al Presidente Pinochet frente a las acusaciones que en contra de su persona presentaron 24 abogados ante el Poder Judicial por la adquisición de terrenos en el Cajón del Maipo.

La "expresión de respaldo y reiteración de la lealtad del Ejército", como la definió el vicecomandante, teniente general Julio Canessa, fue decidida el domingo pasado, y en consecuencia los jefes castrenses se reunieron a las 9 horas de ayer en el Ministerio de Defensa.

33 GENERALES

Treinta y tres generales se formaron en el hall de acceso al gabinete del general Pinochet, encabezados por el general Canessa. El único discurso lo pronunció este último, en los siguientes términos:

"Los integrantes del Ejército de Chile nos impulsamos por los medios de difusión, el día sábado 5 del presente, que un grupo de personas opositoras al Gobierno habían presentado ante el Poder Judicial una acusación en contra de la persona del Excmo. señor Presidente de la República y Comandante en Jefe del Ejército, con lo cual se lanzaba al conocimiento público una serie de rumores malintencionados que habían hecho circular desde hace días, y cuya única finalidad es destruir la imagen y el prestigio suyo, como Jefe del Estado y Comandante en Jefe del Ejército".

El vicecomandante dijo que ese hecho pone de manifiesto que "el apasionamiento de algunos adversarios políticos del Gobierno no se detiene ante nada, y frente a la imposibilidad y desesperación por conseguir sus ilegítimas ambiciones personales o sus propósitos políticos han centrado sus ataques en su persona, que representa el más formidable escollo para alcanzar sus fines en un intento de descalificarlo frente al país y a su institución".

"En esta canallesca empresa, al marxismo internacional se unen otros que cuentan con un generoso apoyo externo, y los infaltables ingenuos que no alcanzan a vislumbrar la suerte que ellos mismos correrían en la hipotética, aunque muy improbable posibilidad de que triunfaran en su intento".

SEPARACION

Por otro lado, Canessa declaró que para el Ejército está muy clara la intención que persiguen esos sectores políticos; separar al

Ejército de quien lo comanda y destruir, a la vez, la cohesión de la institución.

"Es por eso que los generales del Ejército, en representación de la Institución toda, hemos solicitado hoy venir a su despacho con el fin de expresarle nuestro más franco y decidido repudio a este ataque a su persona y reiterarle a Ud., como nuestro Comandante en Jefe, nuestra más irrestricta lealtad y apoyo y renovar la más amplia confianza y fe en su acción de mando, bajo la cual estamos conscientes que el Ejército alcanza día a día los más altos índices de profesionalismo, eficiencia y cohesión institucional".

ENTREGA

Añadió que el Ejército no sólo conoce ahora la rectitud, sobriedad y desinterés de todos los actos del Presidente Augusto Pinochet, sino a lo largo de toda su vida como soldado.

"Es bueno que los enemigos del Gobierno y del país advirtió Canessa sepan que esta gloriosa y centenaria institución, forjadora y siempre vigilante de la libertad y la soberanía nacional, se encuentra indisolublemente unida a su máximo jefe y sólida y monolíticamente cohesionada en el cumplimiento de la Constitución y las leyes, y en procura de las metas que Ud. ha fijado, en la conducción suprema del país".

"En ello está empeñada nuestra condición de soldados del Ejército de Chile, cuya dedicación al servicio de la institución y la patria se encuentra garantizada por el más solemne de los juramentos".

NINGUN TEMOR

El Presidente Augusto Pinochet dijo ayer al cuerpo de generales de Ejército que no debe existir ningún temor que él, como Comandante en Jefe, haya cometido el más leve desliz en su honor u honorabilidad, al decidir la adqui-

sición de un terreno y, posterior construcción de una casa, en la zona de El Melocotón.

Al agradecer la manifestación de solidaridad y respaldo que le hicieron los generales de su institución, el Jefe del Estado precisó los criterios personales que ha tenido en cuenta, respecto de esa residencia.

En primer lugar, dijo que la situación se ha presentado por "un grupo de políticos, con el fin de causar daño, no solamente al que habla, sino a la institución misma".

Luego, se refirió al terreno y a la fórmula de adquisición: "Se trata de un terreno que se compró como seguridad. Ese mismo día le manifesté a mi secretario, que era necesario entregarlo a una institución, como el Ejército. Hay constancia en el documento, que salió de aquí mismo. Ha pasado ya al Ejército, pero ellos (los políticos) tomaron la primera parte, para atacar y demostrar al mundo que era una forma de valerse del puesto que uno desempeña, en favor propio".

PARA DESCANSAR

El Presidente, continuó explicando: "Creo que está muy clara la situación: También hacen valer que la zona del Melocotón fue mejorada gracias a que yo ordené que se arreglaran las cosas. No es cierto, señores. Todo ha sido hecho de acuerdo a lo planificado en los ministerios.

"Son retazos de un terreno. La única gracia que tiene es que está lejos, a una hora y cuarto de acá, lejos de Santiago. Por eso me fui, con el fin de tener un lugar de reposo y de descanso.

"La casa fue construida por la Caja de Retiro y ahí está el presidente de ella, con un préstamo estatal, que me entregó a mí, además de unos fondos de que yo disponía. Eso es todo, señores. Les agradezco este gesto de solidaridad y siempre nos mantendremos unidos, como siempre lo hemos hecho.

"No tengan ustedes ningún temor de que su Comandante en Jefe ha cometido el más leve desliz en la parte honor u honorabilidad. Muchas gracias".

Acto seguido el Jefe del Estado abrazó a cada uno de los generales, agradeciéndoles su presencia y su gesto. Tras esta breve ceremonia, se retiró a su gabinete de trabajo para seguir analizando asuntos castrenses, que le ocuparon gran parte de la mañana.

Contestan a DINACOS

Declaración de dirigentes políticos sobre compra en El Melocotón

Los siguientes abogados y políticos: Gabriel Valdés, Patricio Aylwin A., Narciso Irueta, Jorge Mario Quinzio, Ricardo Lagos, Gonzalo Figueroa, Jorge Molina Valdivieso, Víctor Sergio Mena, Hernán Vodanovic, Máximo Pacheco, Manuel Guzmán Vial, Ramón Briones, Andrés Zaldivar, Jorge Ovalle Quiroz, Alejandro Hales, Enrique Silva Cimma, Patricio Morales, Juan Agustín Figueroa, Manuel Sanhueza, Raúl Sáez, Mario Sharpe, Sergio Arellano Iturriaga, Hernán Bosselín y Adolfo Zaldivar, invocando la Ley de Abusos de Publicidad, han enviado una carta dirigida al director de LA TERCERA, en relación a la publicación de un comunicado oficial de DINACOS "sobre las propiedades del Sr. Jefe de Estado en la localidad de El Melocotón".

FUNDAMENTOS

En la nota, refiriéndose al comunicado de DINACOS, se expresa: "En declaraciones formuladas a la prensa con fecha 7 de marzo, don Augusto Pinochet expresó: 'En cuanto a la residencia del Melocotón, la adquirí con mis ahorros. El sitio, según escritura notarial, costó \$ 240.000, plata que ahorré durante muchos años'.

"Hoy ha quedado en evidencia que el Jefe del Estado no se ajustó a la realidad, por cuanto ahora reconoce haber adquirido tres propiedades -y no una- por un valor total de \$ 4.994.948,80. Pero tampoco esta afirmación es exacta, ya que el Sr. Pinochet no adquirió tres propiedades, sino seis, como se demostró en nuestra denuncia".

Luego señala: "Si, como lo afirma DINACOS, las tres propiedades en cuya adquisición se habrían cometido delitos, estaban destinadas a ser 'donadas al Fisco para ser asignadas al Ejército de Chile', ¿cómo se explica entonces que el propio Fisco, luego de adquirir las propiedades para ser destinadas a obras de mejoramiento de trazado, camino San Joaquín a San Alfonso' según rezan los decretos supremos respectivos- las vendiera posteriormente, a vil precio, al teniente coronel Ramón Castro Ivanovic, el que luego las transfirió, a mayor valor, a don Augusto Pinochet Ugarte?"

GANANCIAS

Luego se afirma en la declaración: "El teniente coronel Sr. Ramón Castro Ivanovic no actuó como secretario general del Ejército en ninguna de las operaciones inmobiliarias

relacionadas, sino a título personal y como mandatario del Jefe de Estado, según poder otorgado por escritura pública de 22 de abril de 1981, época en que se desempeñaba como secretario privado del Sr. Pinochet y, en consecuencia, bajo sus órdenes directas. Su ascenso a coronel y su designación como secretario general del Ejército fueron posteriores a estos hechos, según deberá establecerse en el proceso. Castro Ivanovic aparece obteniendo por su intermediación entre el Fisco y Pinochet una ganancia de \$ 915.000".

"DINACOS se refiere insistentemente a adquisiciones efectuadas por el secretario general del Ejército. Ello no es efectivo, y así consta en los documentos acompañados a la Corte Suprema. Nadie que detentara o invocara ese cargo compró ninguna de las propiedades involucradas. Aun si así hubiese sido, queda por explicar por qué el Sr. secretario general transfirió al Sr. Pinochet las propiedades que, representando a su institución según DINACOS, adquiriera del Fisco.

"Las tres propiedades, en cuya adquisición se habrían cometido delitos se vendieron por el Fisco a don Ramón Castro sin pública subasta, con expresa designación del comprador y a un precio irrisorio, según se estipula en los decretos supremos respectivos".

DUDAS

Más adelante, y luego de hacer diversos comentarios en cuanto a los valores y contra valores de las propiedades en cuestión, el comunicado dice que "las afirmaciones de DINACOS

contenidas en los números 4,6,8,9,10 y 12 de su declaración -referidas a la superficie destinada a ensanche del camino, pérdida de valor comercial de los inmuebles vendidos al Fisco, intención de asignarlos al Ejército de Chile, venta de los mismos en su valor comercial, oferta de venta a propietarios colindantes, iniciación de los trámites para la donación al Fisco con fecha 2 de marzo de 1984 y otros aspectos- no aparecen debidamente comprobadas y hay motivos para dudar de su veracidad, por lo que deberán ser investigadas en el proceso respectivo".

Añade la nota de los 24 políticos precedentemente individualizados, que "nos causa profunda extrañeza la declaración del Sr. Ministro de Justicia en que comunica la entrega de los antecedentes al Presidente del Consejo de Estado, a fin de que dicha corporación tome a su cargo 'la defensa correspondiente y proceda al estudio de las acciones que competen".

PROBIDAD

Finalmente, se dice: "No podemos menos que calificar de grave deterioro al concepto de probidad funcionaria la explicación que proporciona DINACOS en orden a que los terrenos que ya habían sido adquiridos por el Estado, se transfirieron posteriormente al comandante Castro y luego a don Augusto Pinochet, para que éste los donara al Fisco 'para ser asignados al Ejército de Chile' y ahí 'destacar una guardia y establecer las instalaciones de seguridad necesarias".

N. de la R. Los subtítulos corresponden a la redacción del diario.

Suprema no dio lugar a petición

Antecedentes a Corte de Apelaciones

La Corte Suprema no dio lugar ayer a la petición de 24 abogados y un ingeniero para que se designe un ministro en visita que investigue la adquisición de terrenos en El Melocotón por parte del Presidente de la República.

El máximo Tribunal de Justicia del país pasó todos los antecedentes a la Corte de Apelaciones de Santiago, la que en sesión ordinaria de ayer, presidida por el ministro Adolfo Bañados Cuadra, acordó citar a un pleno extraordinario para pronunciarse sobre la petición. Trascendió que el pleno podría ser citado para mañana.